

Die Druckereien, unterstützt durch eine Typen-Gießerei, sind bedeutend; sie sind mit trefflichen Dampfpresen versehen. Von Zeitungen und Monatschriften werden gegen 125,000 Exemplare ausgegeben.

Ueber den Handel fehlen die neuesten statistischen Angaben. Schon 1851 betrug die Ausfuhr von Mehl gegen 650,000 Fässer, die von Blei über 472,000 sog. Pigs (Klumpen), von Salzfleisch 128,000 Fässer, Taback 9210 Fässer, Hanf 57,160 Ballen. Das Gesagte wird genügenden Beweis liefern, daß auch schon auf der westlichen Seite des Mississippi reges Leben besteht, und daß man hier schon über die Anfänge der Kultur hinaus ist.

St. Louis ist nicht mehr eine „vornehmlich katholische Stadt“ (s. Wappäus S. 853), obgleich darin, wie die vielen Dome und Klöster zeigen, das katholische Element eine wichtige Rolle spielt und der hiesige Erzbischof zu seiner kirchlichen Provinz 6 oder 7 Staaten hat, auch das hiesige katholische Kirchenvermögen sich auf Millionen belauft.

St. Louis ist einer der Einfuhrhafen der Union; 1817 erschien das erste Dampfboot, den Mississippi heraufkommend, und 2 Jahre später lief ein solches zuerst den Missouri hinauf.